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本报讯 这两天，全网都在为高架上

阻止打架事件的孙子见律师点赞（相关报

道扫文末二维码观看）。

孙子见律师今年39岁，是浙江浙杭律

师事务所的律师、杭州市律协商事委员会

会员、杭州市律协公司委员会委员。

2 月 26 日，见义勇为的孙子见律师拥

有了一个新的身份，潮新闻钱江晚报“记者

帮”栏目的“帮帮团”专家智库成员。

近日，潮新闻“记者帮”频道全新上线，

首批“帮帮团”智库专家也正式亮相，智库

专家包括院校老师、医生教授、专业律师

等，这个团队正在不断壮大。

2 月 26 日下午，“记者帮”团队向孙子

见律师发出了邀约，邀请他加入“记者帮”

的专家智库团队。

“杭州好人”孙子见
加入记者帮专家智库

2 月 23 日，南京

明尚西苑小区火灾导

致15人遇难、44人受

伤，再度引发全网对

电动自行车充电及小

区消防安全的高度关

注。

日前，家住杭州

大华·海派风景小区

的唐女士也向“记者

帮”求助，称自家小区

有安全隐患问题。（详

见 本 报 2 月 27 日 3

版，《杭州唐大姐心累

想搬家》）

报道受到了广泛

关注。很快，记者就

接到了小区所在的余

杭区良渚街道管家塘

社区的反馈，已开始

对海派风景小区内存

在的消防隐患问题展

开整治。2 月 27 日

下午，记者再次来到

该小区，并联合消防、

街道、社区等部门对

小 区 整 改 情 况 展 开

“回头看”。

清理杂物，推走违停电动车，唐大姐的小区正在整改

有句话消防一定要说：切勿心存侥幸

小货车装满了从楼道清理出的杂物
违规停放的电动自行车被推走了

在小区单元楼前的空地上，记者看到堆积着由现场工作

人员一趟趟运送下来的杂物，部分居民不要的杂物，被送上了

清运的小货车。“已经装了好几车。”小区工作人员说。

在小区的电梯里，张贴了一张楼道杂物清理的通知。

在清理出来的杂物中，有废旧的柜子、报废的自行车。“大

部分都是些居民家中基本用不到却又舍不得扔的杂物。”小区

管理人员说，一些居民趁着这次集中整治也来了场“断舍离”。

最令居民揪心的电动自行车上楼充电、乱停车也有了改观。

“楼幢的疏散通道、安全出口、首层门厅、楼梯间等室内公

共区域，包括架空层和消防车通道及可燃物附近停放的电瓶

车，这些违停的电瓶车我们发现以后都集中推到了可停车的

地上区域。”管家塘社区党支部书记姚国平说，根据此前收集

的电动自行车违规停放的摸排情况，对于一些违反用电安全

要求从家里私拉电线充电的，整治小组上门进行了劝诫。

管家塘社区表示将与业委会沟通，引进“智能梯控电瓶车

管控”系统，预计下个月落实到位。在小区的电动自行车日常

管理中，后续需要加强人力，增强物业巡逻力度。与此同时，

通过技术手段去识别电瓶车，杜绝乘梯人将电瓶车运送上楼。

目前，大华海派风景小区内的电动自行车保有量超过

1000 辆，电动自行车在小区内的停车区域停放需求可以满

足，但在电瓶车的充电需求上，设置的集中充电区域虽可基本

满足需求，但存在距离部分居民家较远的情况。“我们会做好

管理，引导居民们规范地给电动自行车充电。”姚国平说。

整治中仍有人“一意孤行”
小区电动车管理到底难在哪儿

但在本次“回头看”的尾声，钱报记者和整治组的工作人

员遇到了令人无奈的一幕。一位小区居民推着电动自行车往

小区某幢的楼道口径直而去，在楼道进口的区域甚至还设着

阻拦电瓶车的栏杆。“楼道口不能停电动自行车。”社区工作人

员几乎是喊，但这位居民充耳不闻。直到被大家拉住了车，这

位居民才表示：“我一直都是停这儿的，为啥不能停？”

而面对居民的这一态度，大家都很无奈。

“这里是楼道口，你的电动车万一自燃怎么办？楼上的居

民怎么逃生？”余杭区消防救援大队副大队长傅亮亮劝阻了这

位居民之后，傅亮亮说，这就是电动自行车违规停放隐患管理

中最头疼的现象了。

“电动自行车违规停放和充电的危害，居民们其实都懂。

但出于图方便等因素，总有不少人存在着侥幸心理。”傅亮亮

说，而正是这样的侥幸心理造成了隐患，甚至在意外发生时酿

成了悲剧。

对此，消防部门呼吁广大市民：一定要重视身边的消防安

全问题，切勿心存侥幸，违规停放和给电动自行车充电，违规

在楼道里堆放杂物。

记者了解到，余杭区已在全区开展“三清三关”、电动自行

车违规停放和充电隐患的整治行动。“也希望居民们增强消防

安全意识，主动消除家中及身边的隐患。”

本报记者

滕一韬

谢春晖

在听完了记者对“记者帮”栏目的介绍

后，孙子见律师一口答应加入这个温暖有

爱的团队。特别是“记者帮”栏目的口号

“急难愁盼，一帮到底”，让孙律师颇有感

触。

“我觉得，这是一个很正能量的栏目，

也能够帮助到很多人。”

其实，在平常的工作之余，孙律师也会

经常参与法律援助方面的公益服务，给大

家提供免费的法律咨询，包括为大家介绍

合同和文书的起草等方面的知识，给老百

姓提供许多力所能及的帮助。

据了解，孙律师主要擅长民商事领域，

今后，他也会通过“记者帮”平台，为用户答

疑解惑，提供专业的法律咨询与援助。他

也欢迎大家，有任何法律方面的问题，都可

以通过潮新闻“记者帮”找他帮忙。

“很荣幸能够加入其中，成为‘帮帮团’

智库专家成员，希望可以贡献一份自己的

力量，帮助更多的人。”孙律师说。

另外，钱报记者了解到，当天，中共杭

州市委宣传部、市文明办授予孙子见“杭州

好人”荣誉称号。

本报记者 俞倩玮 詹程开 徐雪纯

孙子见律师获颁“杭州好人”称号

杭州市文明办供图

杂物被送上了清运的小货车杂物被送上了清运的小货车


